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FIESTA DE
“L'OBSSERVATORE"
CALLEJERO



Hace un año comenzó una espléndida aventura hecha de gestos, abrazos,
imágenes y palabras: las de los últimos, los invisibles que existen, pero a los que
nadie da voz. El 29 de junio de 2022, el Papa Francisco, durante el Ángelus,
valorizó este momento contando que en la plaza de San Pedro los pobres
distribuían el primer número de L'Osservatore di strada, la nueva revista mensual
de L'Osservatore Romano, que es "el periódico en el que los últimos se convierten
en protagonistas; en el que los pobres y marginados participan en la redacción
escribiendo, dejándose entrevistar, ilustrando las páginas de esta revista mensual
que se ofrece gratuitamente"; invitó a todo el mundo a hacerse libremente con un
ejemplar "porque es una bella obra que nace de la base, de los pobres como
expresión -única- de los marginados".



Un año después y para celebrar, promover, pero sobre todo para dar testimonio de
la labor de L'Osservatore di Strada, que ha dado concretamente voz a los sin voz, la
Sociedad de San Vicente de Paúl Roma, la Congregación de la Misión de San
Vicente de Paúl con L'Osservatore Romano, quiso organizar un acto dedicado
enteramente a los pobres, en el que éstos se convirtieron en los protagonistas de la
velada y contaron sus historias.
El acto tuvo lugar en Mediterranea - Rete, un espacio rodeado de vegetación
perteneciente a la Casa General de los Padres de la Misión y gestionado por la
Sociedad San Vicente de Paúl Roma, y acogió a amigos de la calle y a numerosos
invitados que pusieron de relieve el valor de la humanidad olvidada, sacada a la luz
también a través de la revista mensual y de las relaciones humanas subyacentes,
indispensables para todo observador de la calle al servicio de los demás. La velada
estuvo amenizada por música, canciones, comida y palabras desde el atardecer
hasta bien entrada la noche.
Fue un momento vivo de emociones y de compartir fraternal, que terminó en el
silencio de la noche estrellada con la adoración eucarística presidida por el padre
Tomaz en memoria de las almas perdidas en el fondo del mar y consumidas en la
tragedia del 14 de junio al suroeste de la península del Peloponeso, en aguas
internacionales, a 47 millas náuticas de Pilos.





CELEBRACIÓN DE LOS 150
AÑOS DE
EVANGELIZACIÓN DE LOS
MISIONEROS PAÚLES EN
PUERTO RICO



“No hay ninguna cosa que yo desee tanto en la tierra como ir de misión para ganar
allí almas para Dios” (San Vicente de Paúl)

 
El día 24 de junio de 2023, solemnidad de la Natividad de San Juan el Bautista, “el
mayor entre los nacidos de mujeres”, patrono de San Juan de Puerto Rico, los
misioneros paúles y las demás ramas de la Familia Vicentina existentes en Puerto
Rico se congregaron en la Parroquia Sagrado Corazón de Jesús, en San Juan,
para celebrar con alegría la llegada de los primeros misioneros paúles a la Isla del
Encanto, que tuvo lugar el 24 de junio del año 1873. Ya son 150 años de presencia
y de fidelidad de los paúles a la obra evangelizadora en Puerto Rico. Ha sido un día
de regocijo y de acción de gracias. Todo empezó a las 7:45 a.m., con la llegada de
los primeros invitados al Salón del Colegio Sagrado Corazón de University
Gardens. No había nada en el salón que no aportaba un toque de belleza digno del
evento. El salón daba tema de conversación a los invitados, puesto que reflejaba la
sencillez que caracteriza al carisma vicentino. El comité de acogida ya esperaba a
los invitados, pero la mejor sorpresa del día: un rico desayuno hecho con mucho
amor. ¿Qué mejor muestra de afecto un buen desayuno hecho con amor para
iniciar un día tan trascendental? 
Después del desayuno y los acostumbrados saludos fraternales entre vicentinos, la
Maestra de ceremonia invitó amablemente a la gente a pasar al templo parroquial,
para continuar la festividad con la adoración del Santísimo Sacramento. Acto de fe
y de oración dirigido al Señor Jesús, realmente presente en el Sacramento del altar
por la presencia del carisma vicentina en la Isla del Encanto. Sacramento de
caridad que ha permeado toda la vida cotidiana de los misioneros en Puerto Rico.
La exposición ha sido una experiencia muy bella y significativa, que hemos vivido
como Familia Vicentina. Nos ha preparado los corazones para celebrar dignamente
la celebración de este día. También nos ha permitido estar todos en silencio
prolongado ante el Señor presente en su Sacramento. Ha sido, además, una de las
experiencias más auténticas de nuestro ser Iglesia y vicentinos.  



Terminada la exposición del Santísimo, pasamos de nuevo al salón de acto para
continuar con las demás actividades correspondientes. Una vez llegamos al salón,
la Maestra de Ceremonia invitó al Visitador de la Provincia de Puerto Rico, P. José
Israel Santos Núñez, C.M., a dirigir unas palabras de bienvenida a los asistentes.
Tomando la palabra, manifestó su inmensa alegría por contar con la presencia de
cada uno de los convidados. También explicó que, para nosotros, los Padres
Paúles, “este no es un día cualquiera, es un día de júbilo y trascendencia. Porque
un día como hoy, 24 de junio del año 1873, es decir, 150 años atrás, pisaron estas
tierras benditas los primeros misioneros paúles, trayendo consigo un compromiso
inquebrantable de servir a Dios y a su pueblo. La razón inmediata de su llegada fue
la atención espiritual a las Hijas de la Caridad, quienes una década antes habían
tejido ya un manto de amor y servicio hacia los más necesitados en esta tierra
fértil.” Y desde aquel momento histórico hasta el día de hoy, prosiguió el Visitador,
“los padres paúles han sido fieles guardianes de la fe en esta Isla. Y han
contribuido de muchísimas formas al crecimiento y desarrollo, sobre todo espiritual,
de la misma. Su labor evangelizadora ha sido un faro de esperanza, iluminando los
corazones de aquellos que han buscado consuelo espiritual, orientación y amor
divino”. 
          



 Las palabras del P. Israel han sido de agradecimiento, reconocimiento y de
admiración “hacia aquellos valientes misioneros que allanaron el camino, como
Juan el Bautista, enfrentando desafíos y dificultades con una fe inquebrantable.” En
nombre de toda la Provincia, expresó su respeto y afecto “para aquellos que han
sido parte de esta historia de fe y de los cuales muchos ahora descansan en la
presencia del Señor.” Motivó a los presentes a que el testimonio de aquellos
misioneros “nos inspire en la actualidad a seguir adelante en nuestra misión, con
valentía y determinación, a pesar de los obstáculos que podamos encontrar en
nuestro camino.” Con razón, nos retó como vicentino “a mantener viva la llama
encendida por los Padres Paúles durante estos 150 años de bendición,”
dejándonos iluminar por sus ejemplos de entrega generosa y de amor abnegado.
Para concluir sus palabras de bienvenida, el P. Israel exhortó a los presentes a
hacer este día de celebración “un renuevo de nuestra fe y una confirmación de
nuestro compromiso de servir al prójimo con amor incondicional como lo hizo San
Vicente de Paúl siguiendo las huellas de Cristo,” Evangelizador de los pobres. 
Terminada su intervención, la Maestra de Ceremonia invitó a los jóvenes de la
Parroquia Sagrada Familia de Manatí, a ejecutar una danza en acción de gracias a
Dios. A través del movimiento de sus cuerpos, los jóvenes expresaron su alabanza
a Dios por la presencia del carisma vicentino en Puerto Rico, igual a como se dice
de las estrellas que con su movimiento alaban al Creador (Cfr. Baruc 3,34). 
Una vez acabado el acto cultural, la Maestra de Ceremonia llamó a escena al P.
Tulio Cordero, nuestro conferencista del día, para hablarnos sobre “La llegada de
los Padres Paúles a Puerto Rico”. P. Tulio inició su ponencia citando una
conferencia que el mismo Vicente de Paúl, el 6 de diciembre de 1658, achacoso y
entrado en edad, dirige a sus misioneros “Sobre la finalidad de la Congregación”,
para mostrar que, desde el inicio, “el deseo de enviar misionero a evangelizar estas
tierras estaba anclado profundamente en el pensamiento y en el corazón de
Vicente de Paúl”. De hecho, nuestra vocación “no consiste en ir a una sola
Parroquia ni a una sola Diócesis, sino al mundo entero.”
De entrada, el P. Tulio explicó muy bien que antes de llegar a Puerto Rico, los
padres paúles ya “estaban radicados en países como: Estados Unidos (1817),
Brasil (1820), México (1844), Chile (1854), Perú (1858), Argentina (1859), Colombia
y Ecuador (870), etc., y ya existía en La Habana, Cuba (1863), una comunidad, que
era territorio de ultramar perteneciente de los padres paúles de España, que
entonces era una sola provincia.” Conviene mencionar, que en Puerto Rico existía
solo una diócesis. 



El obispo, fray Pablo Benigno Carrión de Málaga (1857-1871), conociendo los fines
de la Congregación de la Misión, había solicitado misioneros paúles al Visitador de
la Provincia de Madrid, sueño que no pudo ver cumplido, pues murió dos años
antes de que se hiciese realidad. ¿Cómo eran los primeros años de los padres
paúles en Puerto Rico?, ¿Cuáles son las circunstancias que favorecieron su llegada
a estas tierras? 
El P. Tulio nos invitó a toar en cuenta dos contextos en que sucedió este
providencial acontecimiento: el contexto eclesial y el histórico. 

A nivel eclesial  
A nivel eclesial, señaló que la proclamación de Víctor Manuel como rey de Italia en
1961, afectó considerablemente la cristiandad. Con su llegada al trono, “el papa Pío
IX (1846-1878), pierde gran parte de los territorios pontificios y aunque sigue siendo
el dueño de Roma, era prácticamente un preso en sus propios dominios, 



custodiado por las tropas de Napoleón III”. Ante tal situación, empujado por algunos
obispos, “el papa publica la encíclica ‘Quanta cura’, condenando el racionalismo, el
galicanismo, el socialismo, el liberalismo, etc. Junto a esta encíclica se añadió un
catálogo (Syllabus) de 80 proposiciones condenatorias de la sociedad moderna.”
Como era de esperar, la propuesta del papa fue apoyada por muchos cristianos y
obispos, pero otros mostraron su descontento. Fue en este contexto que el papa
Pío IX convocó el Concilio Vaticano I (1869), con solo la presencia de los obispos
europeos (unos 700) y que solo pudo producir dos documentos: la Constitución Dei
Filius, enfocada en la discusión de la relación razón y fe, y la Constitución Pastor
Aeternus, que esencialmente contiene la afirmación del primado y de la infalibilidad
del papa. Sin embargo, el Concilio termina abruptamente debido a la guerra entre
Francia y Alemania, dejando un hondo vacío en la cristiandad. Al papado le
sobrevendrán días aun más difíciles. Fue precisamente en este momento, reveló el
P. Tulio, que “crece el fenómeno de la secularización en el mundo europeo; los
gobiernos se separan de la Iglesia; y crece un notable anticlericalismo en los
gobiernos, que afectará especialmente a España, de donde saldrán los misioneros
paúles para evangelizar estas tierras”. 

A nivel político: lo que sucede en España, lo que sucede en Puerto Rico.
De acuerdo con el P. Tulio, el año 1868 fue clave. En España “acontece el primer
intento de derrocar la monarquía en la historia del país.” Reinaba entonces la
intransigente reina Isabel II. Aunque habían varios intentos en contra de la
monarquía previamente, el que tuvo éxito, según dijo el P. Tulio, “fue la
denominada Revolución de 1868, llamada la Revolución Septembrina o la Gloriosa,
de los bandos militares unificados”. La reina se exilió e instalaron en el trono a un
rey que estuviera concorde con el ideal democrático de los revolucionarios:
Amadeo I de Saboya (1871-1873). Como consecuencia de este periodo republicano
(1873-1874), “hubo una generalizada tensión social y un rechazo brutal hacia la
Iglesia y sus instituciones. Prohibición a las órdenes religiosas de poseer y adquirir
bienes, expropiación de los bienes de la Iglesia, eliminación de la dotación estatal a
los seminarios, supresión de las órdenes religiosas: aquí entraban los padres
paúles”. Todo ello dio ocasión “a una conmoción y crisis generalizada en la Iglesia
española”. La Congregación de la Misión se dispersa: muchos misioneros tuvieron
que refugiarse en Paris, “y los recién ordenados o próximos a ordenarse acabarían
en Cuba y Filipinas”. Así que la situación de la CM en España en este tiempo fue
muy difícil. Perdió todas sus propiedades. Fueron estas circunstancias, subrayó P.
Tulio, “que favorecieran la enviada de más misioneros al Caribe”. 



Pero, a la pregunta: ¿Qué tiene que ver todo esto con la llegada de los padres
paúles a Puerto Rico? El P. Tulio respondió: “del grupo de los misioneros que tuvo
que refugiarse en Cuba saldrían los primeros sacerdotes que vendrían a fundar la
misión de los padres paúles en Puerto Rico”. Pero añadió el P. Tulio, “la situación
socio política tampoco es muy amigable ni en Cuba ni en Puerto Rico, ya que en
Cuba sucede, precisamente el 10 de octubre de 1868, la insurrección cubana
contra el dominio español que provocó la Guerra de los diez años. Y en Puerto
Rico, el 23 de septiembre de 1868, aconteció la insurrección fallida conocida como
el Grito de Lares, con nombres como Ramón Emeterio Betances, Román Baldorioty
de Castro, Ruiz Belvis y muchos más”. Otro dato muy importante para considerar,
“el mismo año que llegan los paúles a Puerto Rico, fue también el tiempo en que se
suprimió “La Libreta” (1849-1873) y que se abolió la esclavitud en Puerto Rico”. 
En efecto, las circunstancias eclesiales e históricas favorecieron la llegada de los
padres paúles a Puerto Rico, pero todo tiene que ver con la invitación del obispo
capuchino Fray Pablo Benigno Carrión de Málaga (1857-1871), en 1865, a las Hijas
de la Caridad de San Vicente de Paúl y su pedido de misioneros paúles para su
diócesis. No obstante, el obispo Benigno Carrión nunca llegó a su destino, murió en
el camino. No pudo ver la llegada de los misioneros. Fue el Visitador de Madrid que
dio órdenes al P. Viladas, Superior de La Merced en la Habana, para que enviara a
Puerto Rico a dos misioneros. Los primeros misioneros que llegaron a Puerto Rico
fueron los padres: Félix García y Cipriano Rojas. Los mismos se instalaron en la
pequeña Ermita de Santa Ana. Después, llegaron tres misioneros más: Daniel
Mejía, Eduardo Atienza y Manuel Campos. Según el P. Madrazo, “estos 5
misioneros echaron las bases de lo que hoy es la Provincia de Puerto Rico.”



Desde que llegaron, los padres paúles se hicieron cargo de varias Iglesias
importantes en la Isla. En 1887 se hacen cargo de la Iglesia San José y en 1891 del
Seminario Diocesano San Ildefonso. El 11 de diciembre de ese año, desembarcan
en San Juan otros cuatros sacerdotes venidos de Madrid, enviados por el Visitador
Joaquín Maller: Luis Vega, Máximo Barquín, Benito Urien y Lucio Fraguas, con los
hermanos coadjutores Paulino Sánchez y Víctor Diaz. Así se organizó esta primera
comunidad de los paúles en la Isla: Félix García, Superior, Daniel Mejía, Asistente,
Luis Vega, Prefecto de Culto, Benito Urien, Bibliotecario y los dos hermanos
coadjutores, Paulino Sánchez y Víctor Díaz. 
En su exposición, el P. Tulio habló también sobre la fidelidad de los padres paúles
puesta a prueba. El 4 de agosto, tras una breve guerra entre España y Estados
Unidos, que se resolvió en favor de estos últimos, en estas circunstancias, la
diócesis de Puerto Rico queda vacante, el Seminario diocesano queda disuelto y
los seminaristas enviados a seminarios estadounidenses. Hay mucha confusión y
las órdenes religiosas comienzan a dejar la isla, pero los padres paúles no
abandonaron la isla. Al contrario, el P. Arnaiz, quien sustituía al P. Maller como
Visitador, decidió, a petición del obispo, enviar a la comunidad de San José 3
misioneros más; los sacerdotes: Lorenzo Roura, Serafín Rodríguez y Francisco
Vicario. 
El P. Tulio terminó su disertación citando las palabras con las que San Vicente
concluyó aquella conferencia del 6 de diciembre de 1658: “Tengamos firmeza,
hermanos míos, tengamos firmeza, por amor de Dios; él será fiel a su promesa y no
nos abandonará jamás, mientras le estemos sometidos para él y no para nosotros,
si aumenta nuestro trabajo, él también aumentará nuestras fuerzas.”
Después de agradecer al P. Tulio su magistral conferencia, algunos laicos,
conocedores y fieles colaboradores de los padres paúles en Puerto Rico, dieron
testimonio de sus trabajos de evangelización en la Isla. Concluyendo los
testimonios, el Provincial, P. José Israel, en señal de gratitud a los misioneros que
llegaron a nuestras tierras, entregó una placa de reconocimiento y de
agradecimiento, recibida en nombre de todos por el P. Manuel Aznar, C.M.
Terminado el acto de entrega, pasamos inmediatamente al templo parroquial para
la celebración eucarística. La Providencia ha querido que nuestra celebración
coincidiera con la Solemnidad de la Natividad de San Juan el Bautista. La figura de
San Juan el Bautista, nos recordó el P. Israel en su homilía: “es justamente un
recordatorio constante de la importancia de preparar el camino para el Señor”.
Ciertamente, detrás de estos 150 años, “está la entrega generosa de cientos de
misioneros que lo dieron todo por el evangelio; hombres que renunciaron a su
familia; que dejaron su país; que gastaron su vida hasta morir en estas tierras y lo
dieron todo con tal de ganar almas para Cristo. 



Decenas de misioneros que han sido simples instrumentos en las manos de Dios”.
Su figura también nos recuerda: “la humildad, hermanos, una de las cinco virtudes
que según San Vicente no pue puede faltar en ningún misionero. Esta humildad y
reconocimiento de nuestra pequeñez son fundamentales en nuestra labor
misionera, porque no somos los protagonistas, sino simplemente instrumentos en
las manos de Dios, llamados a seguir su voluntad y a ser testigos de su amor. Y la
humildad consiste justamente en eso, en saber que todo bien procede de Dios.”
 El Visitador concluyó su homilía, pidiendo la asistencia del Espíritu Santo y la
intercesión de la Virgen María para que, “en esta Solemnidad de la Natividad de
San Juan el Bautista y en la celebración de nuestros 150 años de evangelización,
nos dejemos inspirar por el ejemplo de Juan, por su humildad, su valentía y su
entrega total a la voluntad de Dios. Que su voz resuene en nuestros corazones,
llamándonos a la conversión y a una mayor entrega al servicio de nuestros
hermanos y hermanas.”
 Concluida la Misa, pasamos a la mesa. Los invitados en este día aplicaron el
consejo del filósofo griego Epicuro “Gozando inteligentemente de los placeres de la
mesa”. 
 Lo bueno dura poco, pero deja mucho recuerdo. Con este sentimiento, terminamos
nuestra celebración de los 150 años de la presencia de los padres paúles en Puerto
Rico. Gracias a todos por ser parte de la gran familia vicentina.



CONGREGACIÓN DE LA
MISIÓN EN ISLANDIA



En marzo de 2023, la Provincia polaca de la Congregación de la Misión inició la
cooperación con la diócesis de Reikiavik, que abarca toda Islandia. Nuestro
visitador, el P. Paweł Holc, CM y el ecónomo provincial, el P. Krzysztof Wałaszek
CM firmaron el contrato en abril de este año. con el obispo diocesano David Tencer
OFM Cap. El P. Damian Wyżkiewicz CM y el P. Krzysztof Śliwa CM fueron
enviados a trabajar durante 5 años. Después de 5 años, el contrato puede
prorrogarse otros 5 años. Anteriormente, un cohermano holandés, el P. Hubertus
Oremus CM, que falleció en 2012 y está enterrado en el cementerio de la catedral
de Reikiavik, solía trabajar en Islandia. El P. Damian y el P. Krzysztof fueron
enviados a la parroquia de San Francisco de Asís en Stykkishólmur, al oeste del
país. El P. Damian fue nombrado párroco y responsable de la organización de la
catequesis en Islandia, mientras que el P. Krzysztof se convirtió en vicario y
capellán jefe de prisiones en Islandia. Ambos son responsables de la formación del
clero y de las misiones populares. 



La parroquia de Stykkishólmur cuenta con unos 2.500 fieles de diversas
nacionalidades, sobre todo islandeses, polacos, portugueses y filipinos.
Stykkishólmur es una ciudad turística, por lo que la iglesia está abierta a todos los
visitantes. Los sacerdotes celebran misas dominicales en Stykkishólmur y en 4
pueblos: Grundarfjörður, Ólafsvík, Borgarnes y Akranes. La ciudad más lejana está
a 180 km. El santuario mariano más importante de Maríulind se encuentra dentro
de la parroquia. Todos los años, el 12 de julio, tiene lugar una peregrinación
nacional. Nuestra parroquia se encarga de la organización. En la parroquia hay un
oratorio para niños. La parroquia está atendida por 3 hermanas de la Congregación
Argentina de las Siervas del Señor y de la Santísima Virgen María de Matara. El
clima en Stykkishólmur es templado marino. En verano hay días polares y brilla
toda la noche. La temperatura ronda los 15 grados centígrados. Las noches polares
duran en invierno. El sol sale a las 11:00 y se pone a las 14:00. La temperatura
desciende a -5 grados Celsius. Hace viento todo el año.





UNA LLAMA DE
ESPERANZA PARA LOS

DESESPERADOS
 



Al entrar en Potter's House Services, Inc. en Baltimore, Maryland, una corriente
palpable de positividad y energía llena el aire. Es realmente extraordinario pensar
que este entusiasmo fue ideado por un hermano vicenciano, a pesar de sus
limitaciones físicas, que encendió una llama de esperanza para los desesperados.
La Casa del Alfarero es la realización de la visión de este hermano vicenciano para
aliviar la angustia de las almas rotas que luchan contra la adicción y anhelan una
oportunidad para recuperarse. El Hno. William Stover, CM, y su dedicado equipo de
"mentores" forman la base de los servicios de apoyo para aquellos que sufren
alcoholismo y drogadicción, que necesitan asesoramiento para su recuperación y
un lugar donde alojarse mientras trabajan en su proceso de curación.
La idea de un programa de recuperación comenzó a los seis años del ministerio
vicenciano del Hno. Stover. Se encontró con innumerables almas perdidas, que
peinaban las calles en busca de su próxima dosis. Día tras día, se acercaba a ellos,
buscando su confianza y ofreciéndoles ayuda siempre que era posible.
Lamentablemente, la respuesta inicial fue descorazonadora.
"Vi la necesidad de hacer frente al creciente número de adictos en la comunidad
[propiamente dicha de Baltimore]", explica el Hno. Stover. "Conseguir que [los
adictos] participaran no fue fácil. Niegan su adicción alegando que pueden dejarlo
cuando quieran. Lamentablemente, eso nunca es así". Sin embargo, fue tenaz y
recorrió continuamente las calles con la esperanza de ganarse su confianza.
Su perseverancia acabó dando sus frutos. Sólo hizo falta que una persona se
uniera a la causa y, muy pronto, el Potter's House estaba conectando con aquellos
a los que el programa pretendía ayudar.
Veintiséis años después, el Hno. Stover y su equipo han creado con éxito una
vivienda segura y libre de sustancias y un centro de recuperación holístico y
apoyado por iguales, centrado en proporcionar a quienes luchan contra el abuso de
sustancias el lugar que necesitan para hacer la transición de la dependencia
química a una vida independiente y sana. 



"Dios transformó mi proceso de pensamiento destructivo y me liberó para perseguir
Sus planes para mi vida [a través del Potter's House]", opina un paciente anónimo. 
Lo que creó el H. Stover es único para quienes sufren adicción o abuso de
sustancias. 
"Todavía no hay programas competitivos en esta zona que ofrezcan el tipo de
servicios y alojamiento que reciben los hombres a través de Potter's House", señala
el H. Stover. "Es la piedra angular de los programas de rehabilitación para hombres
y ha ayudado a transformar cientos de vidas".
Mediante un enfoque holístico, los hombres aprenden a integrarse de nuevo en la
sociedad inculcándoles una nueva perspectiva de sí mismos, que tiene a Dios en el
centro del mensaje. Esta espiritualidad es única en los programas de rehabilitación
y la que el Hno. Stover cree que es el único medio verdadero para una
rehabilitación completa.
Con sus oficinas en la parroquia de Santa Cecilia de Baltimore, Potter's House es
un refugio para que los hombres reciban apoyo y asesoramiento junto con
alojamiento y comodidades. En la actualidad, hay dos viviendas cerca de las
oficinas, donde los participantes en el programa pueden alojarse por tiempo
indefinido si acatan las normas de la casa. 
"Me centro en la Palabra de Dios. Él junto con nuestra fe deben ser partes
importantes de la recuperación de los hombres", afirma el Hno. Stover, que también
subraya que los hombres "deben comprometerse con Dios y practicar su fe yendo a
la Iglesia. Así son testigos de Su gloria". 



Comparte las historias de éxito del programa como un padre orgulloso: Un antiguo
alumno está casado, ha formado una familia y trabaja como electricista en la oficina
del alcalde, al tiempo que enseña el oficio a futuros electricistas. Varios otros
antiguos alumnos del programa están empleados en Potter's House, donde
aconsejan a los pacientes, preparan comidas, ayudan en las tareas domésticas y
realizan otros trabajos según las necesidades. 
El ministerio del Hno. Stover se alinea con el compromiso de San Vicente de Paúl
de trabajar con los marginados caminando tras las huellas de Cristo. Anteriormente
dependía de la financiación federal, ahora el programa está financiado al 100% por
los vicentinos de la Provincia Oriental.
"No hay recuperación sin Jesús", afirma a los que participan en el programa.
"Pongan sus ojos en Jesús y encontrarán el camino".

El éxito puede medirse de
muchas maneras, pero para el
Hno. Stover el mejor indicador
es el retorno de los ciudadanos
en recuperación, personas que
han completado con éxito el
programa y se han reintegrado
a la sociedad.
El Hno. Stover presume de sus
"antiguos alumnos" que han
logrado y sobresalido después
del programa. Como señala:
"Han afrontado la situación y,
en el 99% de los casos, han
tenido un buen resultado y
ahora quieren devolver; eso lo
admiro de verdad".



ORDENACIÓN
SACERDOTAL EN
UCRANIA



"Los sacerdotes no son menos importantes que los ángeles, y si no hubiera
sacerdocio, ¿qué haríamos sin el Sacramento de la Sagrada Eucaristía?" 

(San Vicente de Paúl)



La Congregación de la Misión da la bienvenida a otro Misionero a sus filas. El 24 de
junio de 2023 Petro Mazur СM fue ordenado presbítero por el obispo Leon
Dubravsky OFM, Ordinario de la diócesis de Kamianets-Podilskyi, y el 25 de junio
se celebró su primera Santa Misa. La ceremonia tuvo lugar en la ciudad de
Chernivtsi, en la región de Vinnytsia, en la parroquia natal del padre Petro, de la
que es párroco el padre Serhiy Yakubovskyi MIC.
Aunque la guerra continúa todavía y todos competimos en la lucha contra el mal,
esto no nos impidió alegrarnos de este maravilloso acontecimiento en la familia
neopresbiteral y en la familia vicenciana, en la Iglesia católica. Visitador de la
Viceprovincia de SS. Cirilo y Metodio P. Leonid Kuklyshyn CM, el director del
seminario P. Mykhaylo Talapkanych CM, el obispo Leon Dubravsky OFM, muchos
sacerdotes y monjas de diferentes partes de Ucrania, así como familiares, amigos y
conocidos del padre Petro se reunieron para vivir esta celebración. Quienes no
pudieron acudir en persona a la ceremonia pudieron asistir al acto a través de la
retransmisión en la página web de Credo. 



El padre Petro es el séptimo hijo de la familia de Mykola y Maria. Las dos hermanas
mayores viven una vida consagrada en la congregación Congregatio Jesu, y la
vocación del hijo fue un gran regalo y alegría para los padres. El estudio duró 8
años: se graduó en el Seminario Teológico Superior del Sagrado Corazón de Jesús
en la ciudad de Vorzel, defendió su tesis de maestría en la Universidad Católica
que lleva el nombre de Juan Pablo II en Lublin, Polonia.

Durante la ceremonia de ordenación, el obispo pronunció las palabras que
enfatizan y transmiten el significado de la vida del sacerdote Petro, que él eligió:
"...A través del Bautismo unirás a las personas al pueblo de Dios, en el sacramento
de la Reconciliación, perdonarás los pecados en nombre de Cristo y de la Iglesia,
fortalecerás a los enfermos con el óleo santo. Cumplirás ritos sagrados, en las
horas del día elevarás alabanzas con acción de gracias y oraciones no sólo por el
pueblo de Dios, sino también por el mundo entero, recordando que fuiste tomado
de entre la gente y ordenado para la gente en acciones de Dios. Cumple siempre la
misión que te confió Cristo Sacerdote con alegría y amor sincero, no buscando tu
propio beneficio, sino el de Cristo.
Y por último, hijo amadísimo, cumpliendo tu parte del servicio de Cristo, la Cabeza
y el Pastor, sometiéndote al obispo y estando en unidad con él, debes aprender a
unir a los fieles en una sola familia, para que puedas conducirlos a través de Cristo
en el Espíritu Santo a Dios Padre. Que brille siempre ante vuestros ojos el ejemplo
del buen Pastor, que vino a servir, pero no a ser servido; vino a buscar y a salvar a
los perdidos..."

Rezaremos por las gracias necesarias para que el neopresbítero Petro Mazur sea
un buen pastor.





MONS. VARGHESE
THOTTAMKARA, CM
TOMA POSESIÓN COMO
NUEVO OBISPO DE
BALASORE



El 29 de junio de 2023 es un día de letras rojas para la diócesis de Balasore ya que
Rt .Rev. Mons. Varghese Thottamkara CM tomó posesión como nuevo obispo de la
diócesis de Balasore. Rt .Rev. Mons. Varghese fue recibido el 28 de junio en la
iglesia catedral donde un gran número de sacerdotes, religiosos y fieles le
acogieron con mucho entusiasmo ya que la sede estaba vacante desde hacía
cuatro años. Se celebró un servicio de oración en la iglesia catedral que fue dirigido
por el Arzobispo de Cuttak- Bhubaneswar Mons. John Barwa SVD.
El amanecer del 29 de junio fue testigo de cómo un gran número de fieles se
reunían para dar la bienvenida al nuevo obispo. Los pasos rítmicos de los bailarines
típicos indígenas con las melodías de los tambores Bongo y los tambores Snare y
la lluvia de flores llamaban la atención. La cabina abierta de diseño elevado que
transportaba al Nuncio Apostólico Reverendísimo Leopoldo Girelli junto con el
nuevo obispo fue un regalo visual. La ceremonial bienvenida de la Sociedad de
Servicios Sociales de Balasore a la catedral fue testigo de miles de personas junto
con los arzobispos, obispos, sacerdotes, religiosos y fieles.



La ceremonia de instalación se celebró en el Auditorio Memorial Bp. Simon donde
concelebraron el Arzobispo, los Obispos y sacerdotes junto con cerca de 180
sacerdotes que presenciaron la lectura de la Bula Papal tanto en inglés como en
lengua Odia. El Reverendísimo Nuncio agradeció a la diócesis de Balasore la
organización de un programa tan extravagante y deseó al obispo Varghese todo el
éxito y la oración en la nueva empresa.
Inmediatamente después de la Santa Eucaristía se organizó una bienvenida formal.
En ella estuvieron presentes las Administraciones locales y diversos líderes
políticos y seculares. Esta gran reunión fue presenciada por los Obispos,
sacerdotes, religiosas, Superiores Provinciales de varias congregaciones religiosas
masculinas y femeninas junto con los fieles. Diversos y coloridos programas de
entretenimiento fueron presentados por las instituciones de la Diócesis de Balasore.



50 AÑOS DE UN SÍ
CONSTANTE



La celebración del aniversario de ordenación es un momento especial para dar
gracias a Dios por el don de la vocación que ha concedido a la comunidad de Dios.
Sin embargo, es doblemente especial celebrar un hito dorado, una bendición que
sólo se concede a algunos. El P. Richard Preuss, CM es ciertamente un cohermano
privilegiado, ya que celebró sus 50 años el 8 de julio de 2023 con cohermanos,
feligreses y amigos. Eligió personalmente la iglesia de Kangshan en la ciudad de
Kaohsiung, Taiwán, entre otros lugares para la celebración, ya que fue destinado
dos veces a esa parroquia durante un total de quince años.



Con la asistencia de casi todos los cohermanos, a la celebración eucarística
asistieron 270 feligreses locales y emigrantes extranjeros de Vietnam y Filipinas
que mostraron su profundo agradecimiento por su servicio. La presencia del obispo
de la diócesis de Kaohsiung, monseñor Peter Liu, y de tres cohermanos de Vietnam
añadió más significado a la celebración.
Ordenado el 2 de junio de 1973 en Lemont, Illinois, EE.UU. con otros cinco, el P.
Dick eligió ir a Taiwán inmediatamente después de la ordenación para prepararse
para una misión de por vida con el pueblo chino. Competente tanto en mandarín
como en taiwanés, sirvió en diferentes parroquias de Taiwán en sus cincuenta años
de servicio, excepto cuando fue a Wuhan, China, durante tres años como profesor
de inglés para estudiantes universitarios locales y cuando fue destinado durante
tres años a Filipinas como formador de seminaristas chinos.
El P. Dick, con su personalidad franca y extrovertida, tiene muchos amigos en
Taiwán y llama al país su hogar. En reconocimiento por su servicio a la sociedad, el
gobierno de Taiwán le concedió la ciudadanía sin renunciar a su nacionalidad
estadounidense, un privilegio al alcance de muy pocos. Aún activo y en forma, vive
en el Hogar de Ancianos San Francisco para ayudar en las necesidades pastorales
de los católicos de una iglesia cercana. Aunque ha alcanzado el hito dorado al que
aspira todo sacerdote, para él decir sí a la llamada a servir nunca se detiene. De
hecho, tu es sacerdos in aeternum. 



CLAUSURA DE LA
PRIMERA EDICIÓN DEL
MÁSTER EN
VICENCIANISMO



El día 20 de julio de 2023 ha tenido lugar la celebración de Clausura de la primera
edición del Máster en Vicencianismo, que se ha realizado durante los años 2021 a
2023, gracias a la colaboración de la Universidad de Deusto con la Congregación
de la Misión.
El Superior General, P. Tomaž Mavrič, que ha presidido la celebración, ha
recordado que la Asamblea General, celebrada en Chicago en el año 2016, impulsó
la puesta en marcha del Máster en Vicencianismo. “Estábamos convencidos de que
el Máster habría de facilitar a los miembros de la Congregación y a otras personas
un camino para estudiar la historia y la espiritualidad vicenciana, brindándoles
herramientas para su mejor comprensión y actualización y facilitándoles medios
para hacerse competentes en la animación pastoral, la formación y el
acompañamiento en el servicio a los pobres”. 
En la celebración, celebrada online junto con las 25 personas (laicos de la Familia
Vicenciana, Hijas de la Caridad y misioneros de la Congregación) que han obtenido
el título de Máster en Vicencianismo, han participado el decano y profesores de la
facultad de Teología de la Universidad de Deusto, los miembros del SIEV, el P,
Nèlio Pita, asistente general, y numerosos invitados, familiares y amigos de los
graduados.
El P. Tomaž Mavrič ha tenido palabras de gratitud para el P. Javier Álvarez y el P.
Corpus Delgado, por el trabajo realizado durante varios años para poner en marcha
este programa. Ha agradecido especialmente a los miembros del SIEV y a los
profesores de la universidad, así como al Departamento de Formación Online, que
han hecho posible la realización de esta iniciativa de la Congregación de la Misión.
Por su parte, el P. Nèlio Pita, comentando el evangelio de Lucas 4, ha animado a
los participantes a actualizar hoy con palabras, actitudes y compromisos concretos
la Buena Nueva del Evangelio entre los más pobres.
De forma espontánea, todos los presentes han expresado su acción de gracias a
Dios y a cuantos han participado en la realización del programa.
El P. Tomaž Mavrič ha concluido la celebración dirigiéndose a las veinticinco
personas que han culminado esta primera edición del Máster en Vicencianismo:
“Que el tiempo y las energías que han dedicado para lograr esta meta les animen a
compartir su experiencia con otras personas, a ser agentes de animación
vicenciana en sus grupos, asociaciones y comunidades y a vivir en plenitud la
riqueza de nuestro carisma y espiritualidad”.



  Ximena Alejandra    AHUMADA ESPINOZA    JMV, Chile, equipo docente vicenciano  

  Irving Gabriel    AMARO RAMAYO    CM. México, ahora en República Dominicana  

  Romina Andrea    ARANCIBIA ACEVEDO    FV, Chile, equipo docente vicenciano  

  José Ignacio    CAAMAÑO DOMÍNGUEZ    CM, España – Provincia SVP  

  Marie Nelly Yasmine    CAJUSTE    Familia Vicenciana, Haití  

  Jose Hailton    COELHO    SSVP, Brasil  

  María Lourdes    DOMENECH DURA    HC, España, Provincia Este  

  Macorel    DORENARD    CM, Haití  

  Isabel    ESCUDERO FERNÁNDEZ    HC, España, Provincia Centro  

  Mª Purificación    FERNÁNDEZ QUIJADA    HC, España, Provincia Sur  

  María Geralda    FERREIRA    SSVP, Brasil  

  Iván    JUARROS ARANGUREN    CM, España – Provincia Zaragoza en Honduras  

  María Reyes    LLAMES JIMÉNEZ    HC, España, Provincia Norte  

  Juana María    OLIVARES GARCÍA    Profesora FV, España, Almería  

  María Amparo    ORTIZ DOMÍNGUEZ    HC, España, Provincia Este  

  Juan Carlos    REAÑO PAISS    SSVP, Perú  

  José Manuel    RINCÓN SANCHO    MISEVI, España  

  Franselina    RODRIGUEZ RODRIGUEZ    HC, España, Provincia Norte  

  Emilia Natalia    ROMERO AYALA    HC, Provincia Nª Sª de la Misión, Paraguay  

  María Trinidad    SEGURA VARO    HC, España, Provincia Sur  

  Javier Antonio    SERRA CASANOVA    CM, España – Provincia SVP  

  Milagros    SERRANO    HC, Provincia del Caribe, Puerto Rico  

  Hugo Ricardo    SOSA    CM, Provincia de Argentina en Roma  

  Gladys Reina    VARGAS BLANCO    HC, Provincia Nª Sª de la Misión, Bolivia  

  María Isabel    VERGARA ARNEDILLO    HC, España, Provincia Este  





NUEVO VISITADOR DE LA
PROVINCIA DE CHILE

 



En el contexto de una celebración Eucarística, que tuvo lugar en la Iglesia San
Vicente de Paúl de junto a la Casa Provincial, el jueves 13 de julio, y a la que
asistieron la mayor parte de los miembros de la provincia, Hijas de la Caridad y
miembros de las diversas ramas de la Familia Vicentina, dio inicio a su servicio
como Visitador de la Provincia de Chile, el Padre Gastón Otárola Parada, nombrado
recientemente para este oficio por el Superior General, luego de la consulta hecha
a todos los miembros incorporados de la provincia.
Luego de la homilía que pronunció el P. Rodis Christensen, visitador saliente, en la
que agradeció a los presentes y a los cohermanos por la colaboración recibida
durante su gestión e invitó a colaborar de la misma manera con el nuevo visitador -
a quien además deseó éxito- se invocó al Espíritu Santo y los misioneros hicieron el
gesto epiclético o de invocación del Espíritu Santo. 
Terminado ese acto, el secretario provincial dio lectura a la patente emitida por el
Superior General en favor del P. Gastón Otárola. Esto dio paso a la Profesión de Fe
del nuevo visitador y a la emisión de su Juramento de fidelidad a la Iglesia.
Finalmente, se leyó y se firmó el Acta en que quedó plasmado el testimonio de este
importante acontecimiento.
Terminado el acto jurídico de la toma de posesión se continuó con la celebración de
la Eucaristía. Después de la Eucaristía hubo un ágape ofrecido a los asistentes y
posteriormente el almuerzo comunitario en que participaron los misioneros e
invitados especiales.



37º ENCUENTRO
NACIONAL 

DE ESTUDIANTES
VICENTINOS



37 ENEV, FORTALEZA – 2023

La Provincia de Fortaleza de la Congregación de la Misión acogió en su Casa
Provincial, del 21 al 26 de julio de 2023, el XXXVII Encuentro Nacional de
Estudiantes Vicentinos, cuyo tema: “Llamados por nuestra Vocación Misionera a
seguir a Cristo, Evangelizador de los Pobres” y lema: “Corazones ardientes, pies en
camino”.  (Lc 24, 32-33).  Trece estudiantes de los cursos de filosofía y teología
participaron del encuentro: 04 de la Provincia de Curitiba y 03 de la Provincia de
Rio de Janeiro, los demás pertenecientes a la Provincia anfitriona. Los cinco
Seminaristas Internos compartieron de algunos momentos del Encuentro, ya que
estuvieron en Fortaleza, para una Jornada Misionera. 
 
El programa incluyó: celebración de recepción, experiencia misionera en el barrio
Quintino Cunha, visita a la primera parroquia de la Congregación en la Provincia
(Nossa Senhora dos Remédios) y obra social de las Hijas de la Caridad (Recanto
do Sagrado Coração de Jesus), noche cultural con intercambio de recuerdos y
puesta en común de la realidad de las provincias y comidas típicas, ocio en la playa
Majorlândia (Aracati – CE).



Uno de los puntos fuertes de los ENEVs es el eje formativo, que este año estuvo a
cargo de un Padre de la Misión (P. Cleber Teodósio, CM) y dos Hija de la Caridad
(Hna. Mariuza, FC y Hna. Patrícia, HC).  P.  Cleber, impartió el tema de forma
ligera, dialógica y dinámica, señalando aspectos importantes de la figura del
Misionero Vicentino según São Vicente de Paulo, explicando curiosidades sobre el
3er Año Vocacional en Brasil y compartiendo detalles sobre el programa para la
celebración del 400 aniversario de la fundación de la Congregación de la Misión.
Los estudiantes Raimundo, Icson y Gerson evaluaron positivamente la formación,
puntuando aspectos como la riqueza de contenidos, la creatividad y la sensibilidad.

El Superior General, P. Tomaz Mavric, CM, envió un saludo a los estudiantes
reunidos, a través de un vídeo, en el que animó a cada uno de los participantes a
reflexionar sobre el ser y el hacer en la Pequeña Compañía, así como a acudir
diariamente a la Palabra de Dios, las Constituciones y las Reglas Comunes, y a
vivir con entusiasmo y alegría las celebraciones del IV Centenario de la
Congregación de la Misión.

Durante el encuentro, los estudiantes pudieron conocer a diferentes sacerdotes de
la Provincia de Fortaleza que pasaron por la Casa Provincial para su retiro anual,
que se realizó en la región metropolitana; hecho que enriqueció aún más el
Encuentro, haciendo grande la experiencia del ENEV para todos los que participan
en él.

Gratitud a los organizadores, asesores, anfitriones y participantes. El próximo
ENEV tendrá lugar en 2025 en la Provincia de Curitiba de la Congregación de la
Misión, hasta entonces los estudiantes, desde sus provincias, se reunirán como
EREVs – Encuentros Regionales de Estudiantes Vicentinos, dando seguimiento a
las agendas locales de crecimiento en la Compañía.  ¡Adelante, Misioneros!
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